
精神文明建设简报
第 12 期

郑州财税金融职业学院

精神文明建设委员会办公室 2019 年 3 月

本期导读

※我院召开 2019 年食品安全工作会议

※情系贫困学生，温情关怀走访--我院开展学生家访活动

※聚力强军梦 奔向新征程 ——我院武装部应邀参加 2019

年度党管武装工作会议

※我院召开 2019 年辅导员专业技能培训班



我院召开 2019 年食品安全工作会议

【通讯员：孙玉洁】2019 年 2 月 28 日，郑州市市场监

督管理局组织召开 2019 年学校食品安全工作部署会议，会

议强调了学院食品安全工作的重要性，我院施长春副院长带

队参加。为传达与落实会议精神，学院后勤处组织学院学生

食堂、小商店经营人员及教工餐厅全体从业人员于 2019 年 3

月 1日下午在1号楼213会议室召开了“2019年春季食品安

全工作会议”。施长春副院长出席会议，并发表重要讲话。

保卫处处长刘子印、后勤处处长张晓阳、副处长张光宇、宋

喜顺老师及其他相关人员参加了本次会议。会议由后勤处副

处长张光宇主持。

施长春副院长强调，要切实抓好学校食品安全工作，加

强对相关人员的学习培训工作，认真学习《食品安全法》、《餐

饮服务食品安全操作规范》等法律法规，理解掌握有关食品

安全常识，进一步健全学校食品安全责任制度，并且要对校



园内小卖部等重点场所进行巡查监督，必须严把采购进货关，

发现问题及时整改。

保卫处处长刘子印强调预防火灾和消除火灾隐患的重

要性，要求各经营单位落实安全隐患排查机制，及时发现、

消除火灾隐患。

后勤处处长张晓阳为进一步做好学校食品安全工作对

餐厅从业人员提出了要求。一是要充分认识食品卫生安全工

作在保持学院安全稳定中的重要作用，二是必须持证上岗，

保持良好的卫生习惯，严格把控食材采购渠道。后勤处将会

定期和不定期进行严格检查。

负责管理学院小商店的宋喜顺老师强调，小卖部的所有

商品必须从正规渠道进货，商品必须有生产厂家、有注册商

标、有生产日期、保质期、有卫生许可证，严禁购买出售“三

无”产品。商店日常需经常整理，不乱摆、乱放，保持店内、

店外干净整洁。各商户需接受学校定时和不定时的检查。

学校食品安全工作直接关系到全院师生的身体健康和



生命安全，更关系到校园的和谐稳定。我院将不断改善食堂

设施和条件，同时加强食品安全监督，将学校食堂“明厨亮

灶”建设与学校食堂监督工作有机结合，营造一个良好的食

品安全环境，建设平安、和谐校园。【审核：张晓阳】

情系贫困学生，温情关怀走访--我院开展学
生家访活动

【通讯员：郑林清】为深入贯彻党的十九大和全国教育

大会会议精神，扎实做好我院贫困学生帮扶工作，进一步搭

建资助育人沟通桥梁，2018 年寒假伊始，学生处、各院（系）

书记、资助负责老师、部分辅导员冒着严寒，奔赴洛阳、焦

作、开封、周口、驻马店等地对困难学生进行实地走访，了

解学生的实际困难与需求,开展了“情系贫困学生，温情关

怀走访”的学生家访活动，在冬日里为他们送去温暖和关爱。



本次家访对象为 18 级部分家庭经济较为困难的学生，

家访过程中，老师们首先向家长传达了此次家访的特殊意义，

对学生在校表现和学习情况跟家长做了交流沟通，负责资助

管理的老师详细介绍了国家及学校的各种资助政策。家访老

师对学生成长环境和家庭的具体情况进行了深入了解，并征

求了家长对学院的意见和建议，对家长提出的就业等各种关

心的问题予以解答，最后代表学院为受访家庭送上一份温暖。



学生处处长陈勇表示，为了让贫困学生能够更好地学习

生活，学院将进一步为贫困学生提供更多勤工俭学岗位来帮

助这些学生。受访学生家长非常感谢学院送去的关怀和温暖，

赞扬学院在传授孩子知识的同时更教会了他们做人。家长表

示不管多么困难，也要让孩子刻苦学习完成学业。受访学生

表示今后一定会怀着感恩之心，继续努力，勇往直前，利用

所学知识报效祖国，回馈社会。



此次家访活动通过家长、学生及老师面对面的交流，让

参加此次活动的老师们更加深入了解困难学生家庭的真实

情况和诉求，根据学院各项帮扶制度，针对性的进行帮助，

让帮扶工作落到实处。受访家庭均对此次家访表示感谢，勉

励学生们要加倍努力学习，不辜负学校的期盼，将来为社会

多做贡献。家访不仅增强了学校与学生的联系，更增加了家

长和学生的信心，帮助学生树立自信，为他们的成长成才保

驾护航。【审核：陈 勇】



聚力强军梦 奔向新征程 ——我院武装部
应邀参加 2019 年度党管武装工作会议

【通讯员：张 寅】2019 年 3 月 7 日上午，中共郑州市

管城区区委、区政府、区人武部在管城区礼堂召开了“2019

年度党管武装工作会议”。区委书记虎强，经开区区委副书

记、区长张艳华，人武部部长郭兴军，人武部政委张学东，

各办事处书记，武装部长参加了会议。会议由人武部部长郭

兴军主持。

会上，经开区区委副书记、区长张艳华宣读 2018 年度

管城区（经开区）武装“工作先进单位”和“先进个人”通

报，我院学生处张寅老师荣获 2018 年度“征兵工作先进个

人”。为适应新时期国防和军队现代化建设需要,近年来,大

学生应征入伍比例不断提高,各高校分配的数量不断增加，

我院 2018 年征兵工作在学生处的努力下圆满完成了上级布

置的工作任务。



最后，区委书记虎强传达了市委对党管武装工作的会议

精神，并对下一步工作进行部署，也为我区基层武装工作指

明了前进方向。【审核：陈 勇/摄影：王晓彤】

我院召开 2019 年辅导员专业技能培训班

【通讯员：王晓彤】习近平总书记为即将出版发行的第

五批全国干部学习培训教材作序时强调，“善于学习，就是

善于进步”，这一重要论述再次强调了学习对干事创业的重

大推动作用。为提升学院辅导员整体业务能力和专业技能，

进一步加强辅导员队伍建设，3 月 13 日下午，我院学生处在

行政楼 418 会议室组织召开了 2019 年辅导员专业技能培训

班。会议由学生处副处长孙晓景主持，2018 年河南省辅导员

大赛一等奖的获得者会计学院辅导员夏超老师主讲。



会上，夏超老师以我院即将举行三校联合辅导员大赛为

切入口，从初赛到决赛的比赛赛制、答题题型和评分细则三

个方面详细而又直观地向大家解说了省赛的整个流程；深入

浅出地讲解了危机事件的概念、类型及特征，期间穿插了大

量生动详实的危机事件典型案例，通过案例分析，得出一套

明晰的、完整的、可操作性强的危机事件处理方法与策略；

并且针对谈心谈话题型的特点，给辅导员提了“四相同、四

不同”；还向辅导员们纵深剖析了比赛答题过程中可预见的

理论知识和统领性文件以及不可预见的需要加强的来自各

个领域的知识储备。我院辅导员们表示，通过此次培训获益

良多。

最后，孙处长表示“非学无以广才，非志无以成学”，

不学习就不可能成才，不学习就不可能进步，不学习就不可

能有更好的发展前景。希望大家以此次辅导员大赛为契机，

认真学习，勤于思考，相互交流，希望大家在接下来的三校

辅导员职业能力大赛中能够展现出我院辅导员昂扬的精神

风貌、过硬的思想素质和精湛的职业能力，并预祝大家取得

优异的成绩！【审核：孙晓景/摄影：王晓彤】
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